



TRANSCRIPCIÓN

Entrevista al Presidente del BCN, Ovidio Reyes R. Desempeño económico de 2024 y disposiciones sobre pagos en moneda nacional, el Córdoba

**Canal 4 – Revista en Vivo
05 de diciembre de 2024**

Periodista Alberto Mora

Le informamos que más adelante tendremos en el estudio al Presidente del Banco Central, Ovidio Reyes. Con él hablaremos sobre el desempeño, el buen desempeño y comportamiento de la economía nacional, las acertadas políticas del Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional en esta materia; el crecimiento de este año y las proyecciones para el próximo año 2025.

Continuamos, amigos televidentes y le damos la bienvenida al compañero Ovidio Reyes, Presidente del Banco Central de Nicaragua. Hablaremos con él sobre los aspectos económicos en el país y también sobre las disposiciones últimas que se han tomado.

¡Bienvenido Ovidio! Gracias por estar con nosotros esta mañana, siempre es grato recibirlo. Y queríamos que comenzáramos, por favor, si podría darnos una radiografía, breve, de la solidez de la economía nacional, el buen comportamiento y desempeño económico. Sobre todo las políticas adecuadas que ha venido tomando el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional para mantener a flote de esta manera la economía y el reconocimiento que tienen ustedes, el equipo económico junto al Presidente, la Compañera, el Gobierno, del manejo económico y el buen desempeño. ¡Bienvenido Ovidio!

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Muy buenos días, Alberto. Buenos días. Muchas gracias por invitarme nuevamente a tu programa. Efectivamente, hemos tenido un año 2024 de consolidación del crecimiento económico y la estabilidad en la inflación, los precios, el empleo y estabilidad financiera. Tenemos resultados económicos muy buenos para este año que ya finalizó, prácticamente. Ya estamos en el periodo festivo y lo que muestra es una economía

robusta que va hacia adelante y que se vislumbra así, tanto este año, como en los siguientes años.

La última valoración económica que realizamos conjuntamente con el Fondo Monetario Internacional coincidimos en que la economía se encuentra en un estado de estabilidad y macroeconómico sano y que vamos en crecimiento. De hecho, coincidimos en la misma tasa de crecimiento económico, coincidimos con las metas de inflación y, bueno, hay sus diferencias también, pero lo más importante es que la evaluación económica es positiva. ¿Cuántos son los crecimientos? Bueno, 4% esperado de crecimiento este y el próximo año y una inflación que está convergiendo al 3.5%, y para el próximo año esperamos que ronde alrededor del 3%, y la tasa de desempleo que se ha ubicado entre 2.5 y 3%. Es decir, tenemos un entorno económico saludable para que los negocios prosperen.

Periodista Alberto Mora

Ovidio, en inflación, ¿Ha venido descendiendo, no? O sea, se ha logrado venir descendiendo. Es un dato importante por el salario real.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Recordemos que la pandemia le metió mucha presión a los precios a nivel mundial por dos razones. Primero, por la disrupción productiva que ocurrió, la parálisis que hubo de producción y generación de bienes y servicios, pero, por otro lado, también porque los países pusieron la maquinita de producir billetes, ¿para qué? para cubrir los grandes déficits fiscales. Bueno, ocurrió que todo eso se tradujo en más precios a nivel internacional y nos impactó.

Lo cierto es que nosotros no tuvimos desequilibrio financiero, como sí lo tuvieron otros países. Entonces, la inflación básicamente fue importada, unos precios que llegaron a más del 10% y hemos venido logrando poco a poco que se vayan reduciendo paulatinamente mediante una política fiscal de mayor ahorro público y una política monetaria que mantiene el balance monetario y de las monedas en equilibrio. Entonces estamos en un 3% de proyección de inflación y eso, efectivamente, como bien mencionaste, ayuda en términos del poder adquisitivo de los trabajadores.

Periodista Arlen Hernández

Compañero Ovidio, ayer nuestro Gobierno anunciaba que en la IV Región, principalmente Rivas, Granada, Carazo, Masaya y Managua, hay una buena producción de plátano, más de 253 millones de plátano. Así como este rubro también ha venido en crecimiento, ¿cómo están los balances productivos y cómo estamos cerrando a nivel de exportaciones?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

El balance productivo se mantiene con suficiente abastecimiento en alimentos para nuestra población y con excedentes que nos permiten exportar alimentos, es una característica que hemos venido señalando, es muy propia de la economía nicaragüense, porque no todos los países logran exportar tantos alimentos como lo hacemos nosotros. ¿En qué productos?, en los que ya conocemos: ganadería, café, maní, azúcar y otro conjunto de bienes que han aparecido como alternativa. El plátano mismo ya se exporta. Y tenemos toda una economía familiar que está generando bienes para la población, tanto para el autoconsumo como para los mercados.

Las exportaciones totales, esperaríamos que este año finalicen alrededor de 8,000 millones de dólares. Recordemos que venimos de un 2023 que fue un año afectado por el fenómeno de El Niño. Eso redujo un poco la actividad, tuvo su impacto en algunos productos que requieren del agua para que resulten productivos. Al bajar la producción, eso nos afectó, pero ya estamos en recuperación porque ya el 2024 tenemos un excelente invierno. Nosotros esperamos que esta dinámica continúe y para el próximo año obtener todavía muchos mejores resultados, porque ya el fenómeno climático se ha estabilizado.

Periodista Alberto Mora

Ahora, en cuanto a las remesas, ¿a qué monto vamos a llegar este año?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Más de 5,000 millones de dólares, estimamos nosotros.

Periodista Alberto Mora

Un porcentaje alto a propósito de las exportaciones del esfuerzo nacional.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Claro que sí, pero también inversión extranjera directa.

Periodista Alberto Mora

¿Cuánto fue?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Vamos a llegar a los 2,500 millones de dólares. Creo que los vamos a superar sin mayor problema. Y los ingresos de turismo se van a mantener similares al año pasado, un poco más de los 600 millones de dólares. Y si sumas todo eso, es un buen ingreso de divisas para el país, y de otros servicios que ingresan, servicios de exportación y servicios también de otra naturaleza, por viajes, etcétera.

Periodista Arlen Hernández

Esta semana se inauguró una infraestructura en Corinto que viene a fortalecer la capacidad logística de las llegadas y de las exportaciones, es decir, mayor capacidad y mayor eficiencia. ¿Cómo favorece eso nuestra economía?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Todo el desarrollo de la infraestructura social y productiva contribuye a que se facilite el comercio y que se acorten los tiempos para movilización, entonces, todo esto viene a sumarse. Es un hecho, por ejemplo, que cuando medimos la actividad económica, la construcción no se ha detenido, está en avance, tanto pública como privada. Y el impulso que le está dando a todos los proyectos desde el sector público son fantásticos. El desarrollo de infraestructura en Managua está a la vista, la gente lo puede palpar, sentir. Y ya no se diga el desarrollo de la infraestructura en carreteras y los proyectos nuevos que se están planteando de un nuevo aeropuerto internacional y el desarrollo de los puertos. Todo esto contribuye a que el aparato productivo, que los bienes y servicios se movilicen de una manera eficiente y eso aumenta la productividad y aumenta la actividad económica.

Periodista Alberto Mora

A propósito de lo que hablábamos de remesas, me lleva al tema del Dólar. Ya ha explicado usted bastante a propósito de las disposiciones últimas que tienen que ver con los cobros en córdobas en tarjeta de débito o de crédito, y, por otro lado, también ya se ha explicado que esto no elimina transacciones en dólares, compromisos privados entre particulares, que se han pactado en córdobas pero pagados en dólares.

Ya ha explicado esto, pero podría decirnos para la gente que nos está viendo ahora, usted ha dicho, y quisiera escucharlo de su boca, las cuentas bancarias, ahí están. El que recibe pago en dólares es un asunto del empleador si le quiere pagar en dólares, pero le puede pagar en córdobas, tal vez. El casero no puede cobrar, no puede decirte: "Bueno, alquilo en tanto, pero me lo pagas en dólar". Todas esas pequeñas transacciones, los "call centers", la gente que tiene, digamos, ingresos en dólares, contratos laborales en dólares, ¿cuál es la medida? Usted explicaba que poco a poco se va a ir, digamos, se va a ir todo facturando en córdobas, la moneda de curso legal es el Córdoba. No hay por qué asustarse. Y por otro lado también, eso no elimina las transacciones en dólares ni las transacciones en otras monedas.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Sí, a ver, dos acciones adoptó el Banco Central recientemente, está publicado en nuestra página web. Las circulares se están emitiendo para la aplicación de estas decisiones. La primera decisión es de precios: Todos los precios en la economía deben ser nominados en córdobas. Resulta que pasaron muchos años de inestabilidad cambiaria y entonces las personas desarrollaron mecanismos, las empresas, los negocios, para defenderse frente a la devaluación. ¿Y cuál fue el mecanismo? fijar los precios en dólares. Tiene todo el sentido porque se devaluaba; incluso la devaluación, recordemos, comenzó en 12% anual, después pasó a 6% y mediante una política firme de mediano plazo comenzamos a irlo reduciendo gradualmente, pero creando condiciones monetarias y fiscales que garantizaran el anclaje. Y lo hicimos el año pasado. Fue gradual, fue por muchos años y el año pasado se adoptó la decisión que este año íbamos a tener un tipo de cambio que no se iba a devaluar: 36.6243, ese es el tipo de cambio que anunciamos. Tiene todo el sentido también, que ahora que ya no hay movimiento del tipo de cambio volvamos a los precios en córdobas.

O sea, no es algo tampoco que sorprende a muchos, porque realmente los pagos se hacen en córdobas, aun cuando estén en dólares. Si las personas al final lo que andan son córdobas, no dólares, y la conversión es relativamente mecánica: un dólar por 36.6243, te entrego los córdobas y eso se multiplica, ya sean 10 dólares o 20 dólares o 100 dólares. Esa es la práctica en la economía.

Pero es importante conocer que aun cuando el precio está en dólar, las personas ganan en córdobas, entonces, no tiene sentido esa dualidad. ¿Por qué me estás poniendo un precio en dólares si yo ando córdobas y gano en córdobas? Y sorprendentemente, Alberto, apenas el 4% anda dólares. Eso es lo simpático. Un “youtuber” que hizo esa relación, “Y por qué te quejas si solo córdobas andas”. Y es cierto, 96% de las transacciones se realizan en córdobas. Si el 96% de las transacciones se realizan en córdobas, ¿qué es lo que tenés que tener vos como precio? córdobas, o sea, todo el sentido.

Entonces, vamos a proceder a emitir también instrucciones, negocios emblemáticos comenzando por ahí. Precios de productos que a todas luces deben reflejarse en la moneda nacional. De hecho, ya muchos negocios venían adoptando esta acción. Desde hace dos años el MIFIC venía con almacenes, tiendas, haciéndolo.

Periodista Alberto Mora

Le voy a decir algo, disculpe interrumpirlo, porque creo que es importante y va a parecer un anuncio, y no lo es. Recuerdo que, en ese momento, con esas disposiciones, uno de los almacenes más exitosos de este país es el SIMAN, ¿no?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Bueno, hay varios.

Periodista Alberto Mora

Hay varios y todos ahí tienen ahora, bueno desde hace rato...

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Los precios en córdobas.

Periodista Alberto Mora

Antes de este último comunicado, de la disposición del banco.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Así es.

Periodista Alberto Mora

Y muchos otros, pues también lo tienen reflejado en córdobas.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Muchos almacenes, comenzaron a reflejar en los grandes negocios los precios en córdobas y muchos de esos almacenes son importadores.

Periodista Alberto Mora

Correcto, sí claro. La mayoría.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Pero no tiene ningún problema en su contabilidad. Llevan ellos sus registros en dólares, hacen la conversión del tipo de cambio y al cliente le ofrecen los productos en córdobas. Eso debe ser la práctica de todos los negocios sin excepción, así debería ser.

Quiero mencionarte algunos negocios que a nosotros nos parece que debemos primero apuntalar este tema. Creemos que todos los almacenes deben comenzar y deben realizar esta acción. Es a lo inmediato porque no necesitan mayores ajustes en sus sistemas. Toda la vida, por ejemplo, vos te encontrás que las grandes distribuidoras de productos comerciales, por ejemplo, los supermercados, no te ponen los precios en dólares, siempre te lo ponen en córdobas, e incluso te encontrás muchos productos importados en esos almacenes, entonces no, debería ser ningún problema el paso a los córdobas, porque hay costumbre en todos los negocios de hacerlo de esa manera. Lo que pasa es que por decisión personal en los negocios muchos se quedaron con los precios en dólares. Te pongo ejemplos: Vos te encontrás todavía en algunas tiendas de almacenes, de ferreterías y cosas que tienen los productos en dólares que tienen que pasar a Córdoba.

Periodista Arlen Hernández

¿Si no cumplen, qué pasa?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Bueno, ahí veremos. En este momento estamos invocando a la decisión, pero por supuesto tenemos herramientas para hacer que prevalezca. Está la Ley de Defensa del Consumidor, recordémoslo. Y el consumidor aquí tiene mucha voz para darnos a conocer aquellas tiendas, aquellos negocios que están implementando todavía los dólares y procederemos a hacer las acciones, los llamados de atención y otras acciones que sean necesarias para hacer que la medida prevalezca.

También te encontrás, por ejemplo, que muchas actividades de profesionales también se hacen en dólares. Bueno, hay que pasar a córdobas las actividades de esa naturaleza. Encontrás por ejemplo, una dualidad en los precios de los servicios de telefonía. Si te vas a las tarjetas prepago están en córdobas, pues si te vas al postpago y a las cuentas de internet están en dólares. ¿Por qué esa dualidad? Todo en córdobas ahora, es decir, los principales proveedores de servicios de telefonía tienen que ofrecer sus servicios en córdobas.

También te encontrás que en muchos establecimientos hospitalarios y de servicios médicos todos están en dólares, pero el profesional está dando un servicio doméstico, no está exportando, no está haciendo una transacción internacional. Entonces, todos estos servicios deberían estar en córdobas, servicios hospitalarios, servicios de laboratorio, servicios de lentes también están en dólares. Tienen que pasar a córdobas. Los servicios de imagenología médicos también tienen que pasar a córdobas.

Además de eso, encontramos, por ejemplo, que muchos colegios y universidades tienen sus precios en dólares, la matrícula y la mensualidad, pero a los profesores les pagan en córdobas. ¿Entonces, por qué cobran en dólares? ¡No! Tienen que reflejarlo en córdobas todos. Y lo cierto es que la mayoría de los estudiantes que están ahí, sus padres ganan en córdobas. O sea, es una lógica que sale por su propio peso, tiene que ser la estabilización de los establecimientos de los precios en córdobas. Porque por demás, este año ya anunciamos nosotros que el tipo de cambio para el año 2025 continúa siendo 36.6243.

Entonces, no tiene ninguna complicación matemática: utilice ese tipo de cambio, lo multiplica por el precio que está ofreciendo y ese es el nuevo precio de todos estos servicios. Menciono quizás lo más emblemáticos. Luego hay otros productos que veremos, lo someteremos a valoración, por ejemplo, el precio del pasaje aéreo. Eso realmente se establece a nivel internacional, son tarifas que están incluso en dólares.

Uno entra a la web y todo está en dólares. Bueno, está bien, eso es un poco más complicado venir y forzar, pero el cliente, el que va a comprar un pasaje, lo tiene y puede pagar perfectamente en córdobas. No está obligado a pagarlo en dólares, esa es la disposición. Porque una cosa es que vos tengas un precio en una moneda extranjera porque lo determina el mercado internacional y otra cosa es que te obliguen a pagar en la moneda extranjera estando en Nicaragua. Son cosas diferentes. Entonces en ese grupo de bienes y servicios es que nosotros vamos a hacer la primera incidencia.

Periodista Alberto Mora

¿Los contratos en córdobas de una sola vez?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Los contratos entre particulares son libres. Ahí uno no puede entrar. Si, por ejemplo, alguien me hace a mí un préstamo en una moneda, privado, yo no puedo decir tiene que ser en córdobas. Sencillamente el otro, si me lo iba a dar en dólares y no me lo quiere dar, pues no te lo doy, te dice. Eso se respeta, los contratos. Pero no solo los contratos, si una cuenta de ahorro está en dólares, sigue manteniéndose en dólares, porque así fue como la puso el cliente.

Periodista Alberto Mora

Y así pudiera traer sus dólares, voy a retirar mis dólares.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Tiene que ir a traer sus dólares. El banco no le puede negar sus dólares, se lo tiene que entregar en dólar. Si el cliente le dice dame córdobas, a bueno, al tipo de cambio, eso es una decisión del cliente. Los préstamos que están en dólares también, pero aquí vamos a dar opción al cliente.

Periodista Alberto Mora

Para pagar en córdobas.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Que él pague en córdobas. Es decisión de él.

Periodista Alberto Mora

Hay una parte importante aquí porque tenés la opción como ciudadano consumidor de pagar en córdobas una cuenta en dólares. Le hago la pregunta al revés. Está en córdobas en determinado almacén, la prenda o las cosas que compraste, un televisor, está en córdobas, pero llegaste a la caja y no, yo te lo va a pagar en dólares. ¿También se puede?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Se puede, perfectamente.

Periodista Alberto Mora

Para que nadie se equivoque y diga no, no puedo mandar dólares porque... Pero la cuenta es tanto, en dólares ¿cuánto es? Tanto, tomá.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Es que es la práctica. No vamos a negar la práctica y la facilidad, sobre todo. Claro que el que lleva dólares sabe que va a llevar su comisión de pérdida.

Periodista Alberto Mora

Sí, claro.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Eso así es.

Periodista Alberto Mora

Sí, claro.

Periodista Arlen Hernández

¿Con esta medida, cómo contribuye al salario real de los trabajadores y a la solidez de nuestra economía?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Bueno, todo elemento que facilita las transacciones mejora la competitividad y por lo tanto, mejora la estabilidad de precios. Incluso hasta se pueden producir rebajas. Pero es algo que vamos a estar viendo y calibrando, porque la conversión de monedas tiene un costo, es lo que hablamos nosotros ahora.

Periodista Alberto Mora

Claro, claro.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

No, nada es gratis. O sea, el que recibe una moneda diferente quiere ganar algo, tanto el que vende como el que compra, y eso está sometido a una negociación. Lo cierto es que el que se dedica a esta actividad lo sabe perfectamente. Yo tengo que comprar barato y vender caro, sino no gano.

Periodista Alberto Mora

Así es. La diferencia esa es la que ganas.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Entonces, andar cambiando monedas cuando la moneda está estable no es negocio para el que quiere tener esa oportunidad. Ahora, para el que se dedica al negocio de compra y venta de moneda, claro que siempre va a tener un comprador y un vendedor. Pero, el que anda solo, uno solito queriéndolo hacer, va a perder en esos cambios.

Periodista Alberto Mora

Ahora, esto es muy común en todos los países con una solidez. Corregime si no es así. O sea, todo esto de la dolarización en parte viene por el asunto de la devaluación. Y Nicaragua, lamentablemente sometida a una guerra injusta y criminal durante los años 80, todo esto se vino. Después se vino reparando la cosa. Ahora estamos en un momento, digamos, privilegiado. De alguna manera seguimos siendo un país con recursos muy pobres. Sí, pero tenemos una situación buena. Mire, usted hablaba de la maquinita en el mundo.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Sí.

Periodista Alberto Mora

Hay países que utilizaron la maquina para su déficit, que cerraron sus fronteras y están pagando carísimo esa decisión. Nicaragua no tomó esa decisión, ni cerró su frontera, ni paró su producción y no usó la maquina. Eso nos da una gran ventaja frente a otros. Eso también nos da estabilidad y todo lo demás. ¿Qué representa para un país como Nicaragua mantener una tasa cambiaria fija durante tanto tiempo? Ya vamos para el segundo año y ¿qué nos garantiza que continúe así?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Miren, un país pequeño como Nicaragua realmente se beneficia muchísimo de la estabilidad cambiaria. De hecho, en todas las encuestas, en todas las valoraciones, las evaluaciones, los diálogos, los encuentros que nosotros obtenemos, es el común denominador. A nadie le gusta la devaluación.

Periodista Alberto Mora

A nadie. Sí, claro.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

En este país hay una gran capitalización, es como un gran activo: tener estabilidad cambiaria. Entonces, lo primero es que exista la disposición nacional de respaldar una medida de esta, porque si no existe la disposición nacional no hay manera de que se respalde. Y yo creo que todos los nicaragüenses valoran muchísimo eso, esa es la primera garantía. Lo segundo es las condiciones. Cuando comenzaron las devoluciones del país, con costo se exportaba 500 millones de dólares. Hoy estamos exportando 8,000 millones de dólares y teníamos 200 millones de dólares de inversión extranjera directa. Hoy tenemos 2,500 millones de dólares de inversión extranjera directa. Es decir, las condiciones han cambiado enormemente. El sistema financiero apenas estaba surgiendo, hoy ya está consolidado, con sus quiebras y sus problemas que siempre han ocurrido, pero está estable. El crédito está creciendo al 20%, los depósitos están creciendo al 15% y detrás de todo eso tenés un Gobierno, un presupuesto de la República, un sector fiscal que está teniendo ahorros. Eso también es un hito, porque la recomendación es no ahorrar, gastar, esa es la recomendación de todos, en cambio, aquí se ha producido un fenómeno virtuoso. Tenemos ahorro porque no desperdiciamos recursos en la pandemia ni acudimos a la emisión para financiar déficit. Todo lo contrario, más bien la economía se acopló, ahorró y ahora tenemos para ahorrar más y para gastar. Esa es la virtud que

tiene el ahorro, que nos lo dicen nuestros abuelos ¡ahorra, ahorra! “Pasa” que uno chavalo quiere andar en las fiestas y quiere pasarla bien y gastar, pero lo cierto es que el ahorro premia. Tenemos hoy una capacidad de ahorro tan grande que nos permite mantener programas de gasto, de inversión, de infraestructura, y eso es lo que muestra una gran fortaleza. Con esa fortaleza es que entonces estamos pretendiendo garantizar la estabilidad cambiaria.

Periodista Alberto Mora

Y la estabilidad y las reservas internacionales nos garantizan hacerle frente a cualquier eventualidad.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

En este momento estamos en niveles de reserva elevados con respecto a los estándares internacionales, casi al 30% del Producto Interno Bruto equivalen nuestras reservas. Muy pocos países tienen esa capacidad y tenemos un ahorro fiscal grande. Tenemos ahorro fiscal y ahorro, esto es un poco más técnico: en cuenta corriente de balanza de pagos. No me voy a meter a eso. Ese fenómeno le llaman los economistas o déficit mellizo o ahorro mellizo. Nosotros tenemos ahorro mellizo y con crecimiento económico. Realmente tenemos todas las condiciones para mantener la estabilidad cambiaria.

Volviendo un poco al tema de los pagos ahora. Porque esa es la segunda medida. Ahorita hablamos solo de precios y, si te fijas bien, ahí no estamos hablando del Dólar, estamos hablando del Córdoba, o sea, de llevar los precios al Córdoba que antes estaban en dólares, con nicaragüenses que caminan córdobas. La otra acción es los pagos de las tarjetas de crédito y débito, quiero dar información a este respecto. Mientras los precios sí afectan a toda la economía, los pagos de tarjeta no, realmente solo el 20% de la población tiene acceso a la tarjeta de crédito y de débito. El otro 80% no, por múltiples razones. Tal vez las personas no quieren saber nada de los bancos, tal vez los bancos no las aceptan como cliente, pero eso es una realidad. Pero igual en los pagos de tarjetas ocurre y ocurría un fenómeno precisamente motivado por el tema de los precios. Cuando se llegaba a los negocios, que tenían también rótulos en dólares, le preguntaban al cliente: ¿Le paso la tarjeta en córdobas o en dólares? Eso es una contradicción porque no debe ser así. Cualquier país al que uno llega en Centroamérica, no me voy a ir al resto del mundo, que es igual, la tarjeta la corren, usted llega con esa tarjeta, es de Nicaragua, y se la pasan en la moneda local.

Periodista Alberto Mora

Después se convierte sí.

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

Claro, después le convierten ahí. Después se lo convierten aquí a la nueva moneda. Entonces hay un sobrecargo. ¿Qué es lo que va a ocurrir ahora? Bueno, lo mismo que ocurre en otros países, va a pasar esa tarjeta en la moneda local.

Ya no existe esa pregunta: ¿En córdobas o en dólares?, sino que va a ser en córdobas, primero. Y lo segundo es que únicamente va a aparecer en dólares cuando uno, la persona, viaje, haga compras en el exterior o haga compras en línea, o haga una compra de algún producto o un servicio, cualquiera que este sea, de televisión, de telefonía, etcétera, o de las tiendas que existen. En ese caso, sí le va a aparecer en dólares porque es una transacción internacional y porque sería absurdo que nosotros le dijéramos al otro cliente que ponga sus precios en córdobas, se quedan nominados en dólares. Pero hay una particularidad cuando el cliente llegue a pagar esa tarjeta, él va a decir si la paga en córdobas o en dólares. No está obligado a pagarla tampoco en dólares, sino que utilice el tipo de cambio y él decide cómo lo va a pagar.

Entonces esta viene complementaria a los temas de precios. Como te mencioné, son acciones que van en la dirección de fortalecer el uso de la moneda nacional y no tienen nada que ver con lo que se generó como un rumor “que las transacciones solo iban a ser en córdobas”, no es cierto. Una persona que tiene una cuenta de ahorro en dólares y quiere hacer una transferencia en dólares a otra persona se lo hace en dólares. Sin ningún problema.

Periodista Alberto Mora

Ok Ovidio, gracias. Esto es lo que hay. ¿Disminuirá la demanda del dólar también, no, de alguna manera?

Presidente del BCN, Ovidio Reyes R.

De alguna manera. Al favorecer el uso de la moneda local se aumenta la demanda de la moneda local relativa a la otra.

Periodista Alberto Mora

Correcto. Así agradecemos. Gracias por haber estado con nosotros. Ha sido un placer. Gracias.